


Сравните пары глаголов.

'
купать

купаться

расчёсывать светить

расчёсываться светиться



Сравните пары глаголов.

'
купать

купаться

расчёсывать светить

расчёсываться светиться



Сравните пары глаголов.

'
купать

купаться

расчёсывать светить

расчёсываться светиться



Глаголы  с –ся  обозначают действие, которое 

направлено на лицо или предмет, которое его 

выполняет.

Раньше –ся являлось самостоятельным 

словом — местоимением, писалось отдельно и 

обозначало «себя», «сам».

Умываться — умыть себя.

Светиться — светит само.



Глаголы с суффиксом –ся называются возвратными. 

Возвратные глаголы в неопределенной форме отвечают на 

вопрос что делать? или что сделать?

Перед суффиксом –ся в возвратных глаголах 

неопределённой формы всегда пишется мягкий знак (ь).

Купаться, радоваться, 

здороваться.



купать

собирать

лечить

укладывать

радовать

умывать

От данных глаголов в неопределённой форме образуйте  возвратные  
глаголы с суффиксом –ся. Запишите глаголы парами, выделите суффикс –

ся

–ся



купать

собирать 

лечить

укладывать

радовать

умывать

Проверьте себя.

–ся



купать — купаться

собирать 

лечить

укладывать

радовать

умывать

Проверьте себя.

–ся
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собирать — собираться 

лечить

укладывать

радовать

умывать

Проверьте себя.

–ся



купать — купаться

собирать — собираться 

лечить — лечиться

укладывать

радовать

умывать

Проверьте себя.

–ся



купать — купаться

собирать — собираться 

лечить — лечиться

укладывать — укладываться

радовать

умывать

Проверьте себя.

–ся



купать — купаться

собирать — собираться 

лечить — лечиться

укладывать — укладываться

радовать — радоваться

умывать

Проверьте себя.

–ся



купать — купаться

собирать — собираться 

лечить — лечиться

укладывать — укладываться

радовать — радоваться

умывать — умываться

Проверьте себя.

–ся



возвратными
на лицо или предмет, которое 

его выполняет

Обозначают действие, которое 
направлено

Перед суффиксом –ся в возвратных 
глаголах неопределённой формы 

Глаголы с суффиксом –ся 
называютсяпишется мягкий знак (Ь)



возвратными. Обозначают действие, которое 
направлено

на лицо или предмет, которое 
его выполняет.

Перед суффиксом –ся в возвратных 
глаголах неопределённой формы 

пишется мягкий знак (ь).

Глаголы с суффиксом –ся 
называются


